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Édito
L’équipe municipale que vous avez élue en mars débute un 
nouveau mandat de six ans. Dans notre profession de foi, 
nous avons insisté sur la volonté de conserver la qualité de 
vie à Courances. Nous voulons rester un village rural tout en 
réfléchissant à un dynamisme maîtrisé. 

Une des priorités de notre programme, les services à la col-
lectivité et aux personnes. Nous poursuivrons le soutien au 
financement des activités de l’école, avec l’espoir de main-
tenir les deux classes à l’avenir. Pour faciliter l’échange d’in-
formations entre les administrés et la municipalité ainsi que 
la vie sociale, nous prévoyons aussi la création et l’anima-
tion d’un site internet municipal. 

Notre deuxième priorité d’ici 2020 : la gestion des infras-
tructures et du patrimoine. Nous allons revoir le plan d’oc-
cupation des sols (POS) et mettre en œuvre un plan local 
d’urbanisme (PLU). Nous souhaitons construire un local de 
stockage pour nos équipements techniques, installer une 
vraie cuisine dans la salle des fêtes, qui sera aussi repeinte. 
Nous engageons également une réflexion sur la création 
d’un lieu de convivialité dans la commune. 

Au cimetière, nous prévoyons d’aménager un columbarium 
et un jardin du souvenir.

Les six années de mandat ne seront pas de trop pour mener 
à bien ces projets. Nos capacités de réalisation, humaines 
et financières sont celles d’une commune de 350 habitants. 
Nous dépendons évidemment des subventions : que ce soit 
celles du département, de la région ou du Parc régional du 
Gâtinais. Nous ferons tout pour convaincre l’administration 
de soutenir nos efforts. Car l’histoire et l’environnement de 
Courances le valent bien.

Le conseil municipal et moi-même vous souhaitons une 
bonne rentrée.

Espérance VIEIRA
Maire de COURANCES

Merci au club photo de Milly pour les nombreuses photos  
de Courances publiées dans ce bulletin !

COURANCES 
notre vi l lage

 Le 22 juin, pique-nique du village sous le soleil 

 Cérémonie en l’honneur des aviateurs, voir page 7.



12
guerre de 14-18 : Un hôpital à Courances

 Des blessés de guerre soignés 
 à Courances 

Courances a eu son hôpital, à l’initiative 
de la marquise de Ganay, née Berthe de 
Béhague, qui fonda pendant la guerre 
l’association des Infirmières visiteuses ; 
cet hôpital était installé dans une dé-
pendance du château de Courances – 
les anciennes écuries, bâtiment détruit 
par un incendie en 1973. 
Du 1er avril 1916 au 28 février 1917, 
l’hôpital est répertorié comme hôpital 
auxiliaire numéro 53, rattaché au gou-
vernement militaire de Paris. Il était 
géré par une association dépendant de 
la Croix-Rouge. On y comptait une cin-
quantaine de lits. De nombreux soldats 
se faisaient soigner pour des blessures 
aux jambes.

Personnel soignant  
de l’Hôpital du château : 
1er rang : sœur Claire, sœur Thérèse, 
Mme de Ganay, Mme de Lafoulatte, sœur 
Germaine
Second rang : M. Lambert (grand-père 
de Michel Lambert), sœur Madeleine, 
Dr Richard, sœur Marthe, Dr Regobi, 
Melle Jullemier, M. Paillé, Melle Berthe, 
Melle Bedu, Melle Tourthon

Des soldats ont écrit des cartes pos-
tales pendant leur séjour. Une de ces 
cartes a été retrouvée par Marcelline et 
Michel Lambert, qui ont collectionné les 
cartes envoyées de Courances. 

Texte au verso :
Courances le 22 octobre 1915 
Chers amis
La petite santé va toujours assez bien 
et mon désir est que ma carte vous 
trouvera tous de même. Je n’ai pas eu 
trop de mal à m’habituer à l’hôpital de 
Courances, je pense y rester encore 
quelques jours car ce n’est pas guéri, 
je commence seulement à marcher un 
peu mieux. Hier j’ai fait une bonne petite 
promenade dans le parc et je vous as-
sure que le gibier n’y manque pas, des 
lapins et des faisans, l’on ne marche 
que là-dessus. Cet après midi, j’irai voir 
l’étang… Embrassez bien Madeleine, 
Signé : A. Piron

 Le bâtiment de l’hôpital 

 Un des dortoirs des blessés 

 Convalescents dans le hall central de l’hôpital 




